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Buenos Aires, 29 de octubre de 2005

Estimado Dr. Korin y miembros de la CD de la SAH

Ustedes me han dispensado el honor, que agradezco, de participar en
la elección de los trabajos seleccionados para premio. He visto con orgu-
llo que nuestros hematólogos han transitado el camino de la investigación
básica con disciplina y que el nivel de los trabajos es homogéneamente
bueno. Si bien esto es motivo de congratularnos, he notado una ausencia
que debe llamarnos a la reflexión: no hay trabajos clínicos. Más del 80%
de los hematólogos argentinos trabajamos en asistencia, diariamente y con
esfuerzo. Este trabajo anónimo no se refleja luego en conocimiento para la
comunidad. Hacer investigación tiene un requisito fundamental: tener fon-
dos. Sin ellos, la buena voluntad tiene cortas posibilidades. Nosotros des-
conocemos nuestra realidad: no sólo no sabemos quiénes somos ni cuán-
tos somos, sino que no sabemos cómo se trata en la argentina un paciente
con mielofibrosis, cuántas esplenectomías hacemos en las anemias
esferocíticas congénitas por dar ejemplos. La industria farmacéutica nos
tienta con inmerecidos títulos de "investigadores principales"; aunque la
experiencia que puede extraerse de esos trabajos es importante para los
participantes, poco aporta al general de los profesionales.

He reflexionado sobre el tema y quiero hacerles llegar una propuesta,
con el mayor respeto. Creo que ahora, nuestra Sociedad ha crecido y está
más consolidada. Ha de haber llegado el momento de encarar desde la
Sociedad la investigación Clínica hematológica de Argentina (marca país).
Deberíamos conseguir fondos genuinos para llamar a concurso, o invitar
o proponer una comisión de investigación que considere temas donde to-
dos estemos involucrados y haga un mapa de nuestra realidad hoy. Ejem-
plo: Policitemia Vera: cuántas hay, cómo se diagnostican, cómo se tratan.

No es fácil, hay que romper tabúes, pero será muy bueno poder decir:
en Argentina la distribución de tal patología tiene este mapa y que ésa sea
la plataforma de lanzamiento para estudios más profundos.

Es un gran desafío, como lo fueron en su momento tanto otros encara-
dos por la Sociedad y que hoy rinden sus frutos.

Con el máximo respeto

Dra. Elsa M. Nucifora
Médica Hematóloga


